

vaincue et impuissante.... Il me semble, qu'avec vous, je pourrais faire de belles choses. J'espère encore, égoïstement, que ce n'est que partie remise. Evidemment, un père de famille de 41 ans (eh oui), dont les affaires, sans être mauvaises, ne sont pas particulièrement brillantes et ne s'amélioreraient pas par son absence, doit tout peser avant de s'enrôler ; mais je le répète, avec vous je partirais tout de suite demain, aujourd'hui, à l'instant."

Notre nationaliste ajoutait encore :

Je pense quelquefois que le plus grand besoin de notre race, c'est encore d'apprendre à mépriser, quand il le faut, la vie, à ne pas trop s'attacher au bien-être, à l'aisance purement matérielle; à être dure pour elle-même, et prodigue, à l'occasion, de son sang. Sur ce point je suis encore plus nietzschéen que chrétien. Pour la race, je comprends le renoncement comme un moyen de domination. Je voudrais que nous fussions à notre manière des Spartiates, non des Nazaréens qui présentent l'autre joue comme des esclaves.

Cette fois, Mesdames et Messieurs, je ne répèterai pas la plaisanterie de vous inviter à deviner: vous savez quel est le dernier en date des "ex-nationalistes", et que